

# Jeannete Jara: "Es la ciudadanía la que va a elegir quién es la candidata más competitiva"

**POLÍTICA.** De visita en Villa Alemana, la candidata comunista a las primarias oficialistas le restó "dramatismo" al tono que ha tomado la campaña.

Flor Arbulú A.  
 flor.arbulu@mercuriovalpo.cl

“**L**e resto completo dramatismo, es parte de una elección”, comentó la candidata comunista Jeannete Jara sobre el clima que se ha instalado en la recta final de las primarias oficialistas que se desarrollarán el próximo 29 de junio. En especial, debido a los dichos de su contendiente, Carolina Tohá (PPD), quien el miércoles en el programa “De Frente” de Mega sostuvo que “no soy partidaria de que el PC gobierne al país”.

“Yo lo único que quiero decir es que el Partido Comunista ya es gobierno hoy día (...); y si soy elegida la candidata en las primarias, voy a ser la candidata de una coalición de centro izquierda amplia y unitaria, no de un partido político. En eso quiero ser sumamente clara, así que van a estar todas y todos convocados”, sostuvo la exministra del Trabajo, quien ayer estuvo de visita en Villa Alemana (ver recuadro).

**SÓLO DIFERENCIAS**

Desde su perspectiva, el comentario de Tohá responde a que “en una contienda electoral como ésta, a veces se tienden a diferenciar ciertas candidaturas para efecto de poder generar cierta identidad en la población y sepa por quién votar la gente. Si fuéramos todos iguales para qué iríamos a una elección”.

“Creo que tanto de Carolina, que lo ha manifestado públicamente en torno a que ella es parte de este pacto y que se

**“Si soy elegida la candidata en las primarias, voy a ser la candidata de una coalición de centro izquierda amplia y unitaria, no de un partido político”.**

Jeannete Jara  
 Candidata PC

va a cumplir, sea cual fuera el resultado, yo he manifestado lo mismo. Hay que tener madurez política, y creo que la tenemos todos los que estamos en esta carrera de primarias, así que no tengo ningún resentimiento al respecto”, acotó.

Precisamente ayer la candidata del Socialismo Democrático fue consultada al respecto, especialmente por las voces que la tildaban de anticomunista: “No acepto que se me ponga el título de anticomunista. He trabajado toda mi vida con el PC, lo he defendido una y otra vez cuando recibe ataques arteros, injustos, cuando se le intenta poner caricaturas o prejuicios. Nunca lo he aceptado, nunca voy a aceptarlo, y siempre me he opuesto a estas actitudes”.

“Pero -siguió- cuando uno tiene diferencias con el Partido Comunista, no es porque sea anticomunista. Es porque tiene una opinión diferente. Y cuando uno tiene una idea distinta de qué es lo mejor para el país, no es porque sea anticomunista, es porque tiene un punto de vista diferente”.

“Se han tratado de poner varias voces que dicen que só-

lo una candidata podría ser competitiva. La verdad, esos dichos vienen de sus asesores, yo creo que es la ciudadanía la que va a elegir quién es la candidata más competitiva”, afirmó Jara.

**LAS EXPECTATIVAS**

“Creo que, hasta ahora, todos estamos tranquilos, pero seguramente cuando se acerquen los días previos todos vamos a estar menos tranquilos”, manifestó entre risas a menos de una semana de la elección.

“Y qué espera de esa jornada? “Una buena primaria, ojalá con harta participación y con una buena candidata que salga elegida la coalición va a quedar muy bien para enfrentar a la derecha en noviembre, y disputar la conducción del gobierno. No por el cargo, sino que porque nosotros queremos que la gente avance en derechos sociales; el país crezca (...); la gente que está hace años esperando una casa la pueda tener en definitiva, y eso pasa cuando a Chile lo gobierna la centroizquierda, cuando lo gobierna la derecha, retrocedemos”, respondió Jeannete Jara.

En cuanto al nivel de participación, la candidata del Partido Comunista manifestó que “se ha especulado mucho sobre los números, si vota un millón y medio, dos millones o más o menos, yo la verdad lo único que hago es trabajar para que vaya a votar mucha gente y como uno se encuentra con gente linda, como la que hoy día nos está acompañando acá desde Villa Alemana, ve que hay cierto interés, pero eso se va a saber recién el 29. Todo lo demás son proyecciones casi místicas”.

Descartó, además, que un buen número de votantes pueda proyectar las elecciones presidenciales de noviembre, “pero, la verdad, es que hay que tener en cuenta que en nuestro país siempre vivimos sorpresas, y, además, ahora estamos con un padrón con voto obligatorio. Entonces la disputa, a mi entender, como algunos lo quieren hacer ver, no tiene tanto que

ver con cuántos logos de partidos políticos hay detrás de cada candidato, sino con quién puede interpretar a la ciudadanía de una forma que sea más acorde a su realidad y ese debate es el que se va a dar en la segunda vuelta. Así que ahí va a depender de quiénes estemos o quiénes estén en la segunda vuelta, cuánta gente vaya a votar y quién gana en definitiva”.



DICE ESTAR TRABAJANDO PARA QUE EL 29 HAYA UNA ALTA CONVOCATORIA.

## Wiener Kammersymphonie

**Sábado 28 de junio**

**19:00 horas**

**Teatro Aula Magna  
Campus Casa Central Valparaíso**

Venta de entradas en:

www.ticketpro.cl

**Jara en Villa Alemana por tema viviendas**

● Hasta el sector de El Páramo en Peñablanca, Villa Alemana, llegó la candidata Jeannete Jara para conversar sobre el problema de vivienda que afecta tanto a la comuna como a la región, tanto para quienes viven en campamentos como para quienes esperan obtener un crédito hipotecario para optar a su primer hogar. Jara volvió a comprometerse en la construcción de 360 mil viviendas sociales, y en tratar de mejorar los trámites para los Comités de Vivienda, pues las quejas que se repiten en todo el país son por exceso de burocracia.